

Nyanga/Département de Mougoutsi/Tchibanga/Parlement des jeunes Les travaux de la 6e session restitués à la communauté scolaire



Les trois jeunes parlementaires faisant le compte-rendu de leur participation à la 6e session...



... devant de nombreux élèves...

M.M.
Tchibanga/Gabon

À Tchibanga, les travaux de restitution de la 6e session du Parlement des jeunes à la communauté scolaire de la Nyanga se sont tenus, il y a quelques jours, dans les locaux du service d'animation culturelle et des arts. Sous la présidence du député de Ntoun, Owendo et Akanda, Dieudonné Meyo-Me-Nkoghe, qu'assistait l'administrateur de l'Assemblée nationale, Dominique Diome.

Occasion pour le chef de la délégation, d'éclairer l'assistance sur l'activité du Parlement des jeunes, qui s'inscrit dans le cadre du développement et la formation civique de ces derniers, en vue de renforcer la solidarité et la fraternité entre eux.



... du secondaire de Tchibanga.

Me-Nkoghe, a notamment défini le Parlement junior comme étant une tribune de concertation et d'échange entre jeunes de 16 à 23 ans, issus des différentes localités du Gabon. L'activité du jour, a-t-il fait savoir, consistait, pour les représentants de la Nyanga, à exposer à leurs camarades élèves, les débats ouverts au cours du mandat finissant auquel ils ont participé. La finalité étant d'édifier les jeunes sur leurs droits et les solutions aux problèmes auxquels ils sont confrontés. Mais aussi, de sensibiliser les jeunes, les parents et les pouvoirs publics, de



La phase de sélection des futurs parlementaires juniors a enregistré 25 candidatures.

façon à éveiller les consciences des uns et des autres sur les valeurs de paix, de façon à leur inculper le sens des responsabilités pour la vulgarisation



Le député Dieudonné Meyo-Me-Nkoghe donnant le coup d'envoi des travaux.

et la mise en œuvre des conventions et des lois relatives aux droits des enfants. A Tchibanga, seuls trois jeunes parlementaires -

Minko Minzime, Ibouanga Koumba et Prisca Rossy Mbadinga - sur les cinq de la province, se sont pliés à l'exercice de restitution des travaux. Leurs deux autres collègues étant empêchés. La première commission, portant sur les affaires parlementaires et ayant pour thème "les attentes des jeunes face aux parlementaires", a été abordée par le jeune Minko. Tandis que celle relative à l'économie, l'environnement et le développement, à travers la thématique "les jeunes et le programme Graine", a été présentée par Ibouanga. Enfin, la troisième commis-

sion, portant sur l'éducation et la culture, sous le thème de "la formation de l'élève face aux valeurs de l'école et celles de la société traditionnelle", a échu à la jeune parlementaire Prisca Rossy Mbadinga.

Au nombre de leurs recommandations, les jeunes parlementaires sortants sollicitent le financement de projets, l'organisation des cours de soutien, l'attribution de bourses ainsi que l'achat de trousseaux scolaires, etc.

Peu avant la clôture de la cérémonie, Dieudonné Meyo-Me-Nkoghe a rappelé à l'assistance les trois missions assignées au député par la Constitution : voter la loi, consentir l'impôt et contrôler l'action du gouvernement.

Les élèves ont été, par la suite, exhortés à participer à la sélection des parlementaires de la 7e session, prévue au lycée Nazaire Boulingui. Concours qui a enregistré la participation de 25 candidats des classes de seconde des différents établissements secondaires de la commune de Tchibanga.

Estuaire/Département du Komo-Mondah/Ntoun/Parlement des jeunes/Après la restitution des travaux Les députés juniors rendent leur tablier

LBON
Ntoun/Gabon

QUELQUES jours avant la fin officielle du mandat de la 6e législature, les députés juniors des lycées Lubin Martial Ntoutoume Obame et technique de Ntoun se sont soumis à l'exercice de restitution des travaux de leur mandature. Une cérémonie qui s'est déroulée dernièrement au réfectoire du second établissement, en présence du secrétaire général de l'Assemblée nationale, Edmond Soumouna, du député du 3e siège de Bendje (Ogooué-Maritime), Alphonse Angara,



Sous la supervision des responsables... Photo de droite : ... les jeunes parlementaires ont expliqué à leurs camarades ce qu'ils ont fait à l'Assemblée nationale.

des deux proviseurs et encadreurs, ainsi que des parents et élèves. Chacun des cinq jeunes parlementaires a fait un exposé des travaux de la commission à laquelle il a

appartenu. Il s'agissait des commissions "libertés publiques et démocratie : abstention chez les jeunes" ; "santé et questions sociales : la sexualité chez les jeunes" ;



"Économie, Environnement et Développement : les jeunes et le projet Graine" ; "Affaires parlementaires : les attentes des jeunes face au Parlement" et "Éducation et

Culture : formation de l'élite face aux valeurs de l'école et traditionnelles". Des interventions enrichissantes, axées essentiellement sur l'étude des problématiques posées, suivies de recommandations adressées au gouvernement et au Parlement senior. L'assistance, composée en majorité d'élèves, a été ainsi édiflée sur plusieurs sujets par les réponses des jeunes "honorables" dont le passage au Parlement a été marqué d'une pierre blanche. D'autant plus que l'un d'entre eux, Josly Normand Edou, est sorti vainqueur des joutes oratoires lors de la session du Parlement francophone des jeunes,

tenu au Luxembourg, l'année dernière.

Hôte de la cérémonie, le nouveau proviseur du Lycée technique de Ntoun, Habib Junior Emame, s'est dit honoré du choix porté sur son établissement pour abriter cette cérémonie. Non sans apprécier la qualité des exposés des jeunes parlementaires qui rendaient, par la même occasion, leurs tabliers.

« Je suis persuadé que votre brillant passage au Parlement ne manquera pas de susciter des ambitions auprès de vos camarades pour la prochaine échéance dont les sélections ont débuté », a-t-il déclaré.